507 cm²



Arranca Brugada programa de atención

Detectan 42 mil baches en 56 de las 1,837 colonias que hay en CDMX

| Por Eunice Cruz

eunice.cruz@razon.com.mx

a Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, puso en marcha el programa Bachetón y reconoció que, de acuerdo con los primeros diagnósticos con alcaldías, en sólo 56 de las mil 837 colonias de la capital han detectado 42 mil hoyos en el pavimento; es decir, un promedio de 800 por colonia.

Al encabezar el inicio del plan en la colonia Federal, alcaldía Venustiano Carranza, la mandataria capitalina prometió que, aproximadamente, en un lapso de cinco meses ya verá un avance sustancial y garantizó que habrá continuidad para atender este problema de manera permanente.

"El 42 por ciento de los habitantes de la ciudad ve que hay delincuencia en sus calles y el 69 por ciento ve como tema prioritario el tema de los baches.

"Así que tenemos que construir un gobierno que atienda los problemas que la población percibe como mayores y que no sólo es percepción, sino que es una realidad", sostuvo.

Subrayó que de acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Urbana (ENSU), elaborado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, 69 por ciento de la población de la capital piensa que los baches son el principal problema de la ciudad.

"En diciembre de 2023, 81.1 por ciento de la población de 18 años y más manifestó que los baches en calles y avenidas son uno de los problemas más importantes en su ciudad; 60.2 por ciento dijo que lo son las fallas y fugas en el suministro de agua potable.

"(Además) 59 por ciento consideró que el alumbrado público era insuficiente", detalla la ENSU del cuarto trimestre de 2023.

Brugada Molina indicó que de acuerdo con un censo de 56 colonias que se realizó, hubo alrededor de 800 baches por unidad territorial, incluso, se registraron algunas con dos mil o tres mil baches.

La funcionaria además exhortó a la ciudadanía a realizar una denuncia telefónica a la línea *0311 en caso de identificar algún bache, ya que ésta dispone de servicio las 24 horas.

"No es un problema menor los baches, es un tema de movilidad y de infraestructura urbana, con ello vamos a acabar con los daños a los vehículos, a la congestión vehicular, a los accidentes viales, a los incidentes de peatones y ciclistas, y vamos a lograr calles accesibles, libres para el tránsito peatonal y vehicular", comentó.

Emiliano Granelo, quien vive en la calle Salubridad, de la colonia Federal, contó a *La Razón* que fue testigo de que un ciclista cayó en un bache y se lesionó la muñeca, por ello, opinó que es un problema que urgía atender en la zona.

"Eso (el accidente) fue hace como tres meses, salí a la glorieta en la noche a comprar un postre y en eso pasó un chavo en su bici bien tendido, como había llovido ese día el bache no se veía y que sale disparado, porque además en la noche no hay luz más que en la glorieta", relató el vecino.

El secretario de Obras y Servicios (Sobse), Raúl Basulto Luviano, resaltó que se trabajará en las mil 837 colonias que componen la Ciudad de México, de las cuales tres mil 100 kilómetros son de la red primaria y 10 mil 806 kilómetros de red secundaria, es decir, un total de 13 mil 906 en toda la capital.

"En la red primaria hemos encontrado 15 mil baches en todas las 169 vialidades que tenemos identificadas como red primaria, esos 15 mil baches serán parte del primer arranque del Bachetón que vamos a hacer en las vialidades primarias", comentó el fiuncionario.

El titular de la Sobse detalló que el arranque del programa en vías primarias será en la Calzada Ignacio Zaragoza y en la avenida Picacho-Ajusco, en la alcaldía Tlalpan y agregó que para el proyecto se desplegarán 72 cuadrillas con un total de mil 296 trabajadores.

Expuso que trabajó de manera coordinada con los 16 alcaldes para que en todas las demarcaciones se lleve a cabo el programa; ejemplificó que en Álvaro Obregón iniciará en la colonia Jalalpa; en Azcapotzalco, en la colonia Reynosa Tamaulipas; en la Cuauhtémoc, en la Doctores y en la Obrera; en Benito Juárez, en la Del Valle.

"Vamos a arrancar el Bachetón en las 16 alcaldías, en 56 unidades territoriales, a través de un diagnóstico identificamos 42 mil baches que hay en estas colonias, utilizamos una plataforma para poder darle un seguimiento puntual para que todos se puedan atender", expresó.

Basulto Luviano resaltó que en las colonias que identificaron el mayor número de baches fue en Pedregal de Santa Úrsula, en Coyoacán; en Moctezuma Primera Sección, en Venustiano Carranza; San Pedro Xalpa, en Azcapotzalco; la Unidad Vicente Guerrero, en Iztapalapa, y en Ramos Millán, en Iztacalco.

Mencionó que la meta es que en las próximas 10 semanas se concluya el 100 por ciento del proyecto y, posteriormente, informarán el número de baches que tiene la ciudad.

"A partir de enero del 2025, la Secretaría de Obras y las alcaldías haremos el refuerzo del número de cuadrillas que tendrán que atender el número de baches en toda la Ciudad de México, toda vez que habrá más recurso, habrá recurso disponible y nos permitirá poder hacer más", finalizó.



 $507 \, \mathrm{cm}^2$

Página: 15

2/3

DENUNCIA CIUDADANA. Los automovilistas que sufren daños en sus autos por los baches pueden reportar éstos a las autoridades y para ello deben tomar fotografías del hoyo, así como de las afectaciones y llevar el coche al Juzgado Cívico para que un perito haga una revisión técnica.

Posteriormente, el dictamen que realice el perito se debe presentar ante la instancia correspondiente, es decir, si el accidente fue en vía primaria, se debe presentar una denuncia ante la Secretaría de Obras, pero si es en vía secundaria será en la alcaldía que corresponda.

69

Por ciento de los capitalinos ve como prioritario el arreglar baches



837 colonias que integran la ciudad serán atendidas por autoridades



DE ENERO a julio el Gobierno local ejerció 720 de mil 351 millones de pesos para la producción de mezcla asfáltica para el bacheo de vialidades.

NO ES UN PROBLEMA menor los baches, es un tema de movilidad y de infraestructura urbana, con ello vamos a acabar con los daños a los vehículos (...) y vamos a lograr calles accesibles, libres para el tránsito peatonal y vehicular

CLARA BRUGADA

Jefa de Gobierno

AUTORIDADES indican que los hoyos están georreferenciados; la Jefa de Gobierno anuncia número de teléfono para denunciar esta problemática; en vías primarias, 15 mil agujeros



CLARA Brugada y alcaldes, al dar inicio al Bachetón, en Venustiano Carranza, ayer.





La Razón de México Sección: Ciudad 2024-10-17 05:21:05

 $507 \, \mathrm{cm}^2$

Página: 15

3/3



BACHE en la calle República de Venezuela en la zona centro de la capital, ayer.

